

リード芦屋新聞

社会での活用、実感

高島市長、休学で見えた研究の意味

高島峻輔・芦屋市長のインタビュー、最終回となる第4弾は、米国での学生生活や若い世代へのメッセージを聞いた。



「大学生のころにやつてみて、よかつたと思うことは何でしょうか。」

「休学したことなど思っています。アメリカの大學生に進学して、最初の2年が終わった後に1年半、休学をしました。自分が當時、勉強していた環境やエネルギーの研究が、実際の社会ではどんなふうに生かされているか、見てみたくなつたんです。たとえば再

生可能エネルギーが、ヨーロッパやアメリカで、どんなふうに使われているのか。現場で対話を重ねるところ、自分が勉強していることが、ちゃんと社会に繋がっているんだっていうのをく良かったなと思っていました」

生可能エネルギーが、ヨーロッパやアメリカで、どんなふうに使われているのか。現場で対話を重ねるところ、自分が勉強していることが、ちゃんと社会に繋がっているんだっていうのをく良かったなと思っていました

し、休学の決断をしてすぐ良かつたなと思っていま

す」

発行元
芦屋市立市民活動センター
リードあしや

記事
兵庫県立
芦屋高等学校

「見て回つていて『ああ、これは授業でやつたなあ』みたいに思つたり、逆に帰つてきた後に授業で『ああ、これはドイツで見たやつだ』と思い出したやつだ」と思い出したり。先生から黒板の前で教えてもらつてることが、実際に現場でやつていることと繋がつたのは、勉強のモチベーションにもなつたし、休学の決断をしてすぐ良かつたなと思っていま

す」



好きなことを真剣に 突き詰めたものは大きな財産



中高生に向けてメッセージ

「好きなことを、ぜひちゃんとやってみてください。

「好きなことを、ぜひちゃんとやってみてください。本当に好きなことでやることは、誰でも得意なものもある、ちゃんとやるのは実はなかなか難しい。ダラダラとやるのは、誰でも得意なのでですが。たとえば漫画が好きなら、単に読むだけではなく、さまざまなお話を察しながら読んでみる。好きなことをちゃんとやると、とても大きな財産にな

ります」

「これは、自分がアメリカに行つて感じたことでもあり、自分の子どものころにできたらよかつたと思うこともあります。たとえば言葉が伝わらなくても、自分が自信を持ってやってきたことが一つでもあれば、みんながそれに興味を持つてくれます。好きなことを真剣に。応援しています」

(写真は本紙記者との撮影)

リード芦屋新聞

地域を大切にすること

A型事業所を運営、鍋島奈穂子さん

芦屋市公光町で、就労継続支援A型事業所「ワークキユーブ」を運営している株式会社プランツ・キュー代表取締役社長の鍋島奈穂子さんに話を聞いた。

プランツ・キユーブは職業訓練校から始まっている。その当時あつた「園芸コース」と「人を育てる」から「プランツ」、多面体のように多様な方向から考えていくという点で「キューブ」、それらを組み合わせてこの会社の名前がついた。

芦屋で活動を始めた理由については「長く住んでいるというのもありますが、

地域の中で何もできないのに外に出て何かすることができるんだろうかと思ってるので、地域を大事にし

ていきたいです」と話す。

就労継続支援A型事業所のため、雇用契約をして働いている人には給料が支払

その先の自分の能力に合った一般就労に向けて働くというのが第一の目標である。一方で、働く目的によっては、定年までワークキユーブで働くという選択肢もあるなど、一人一人を尊重した形を取る。

われる。「やりたい仕事ができる仕事は違い、給料を支払うのに適した力を持つているかなども見ないといけない」と、福祉サービスと雇用契約を合わせる難しさも語る。



利用者への思い 個性を活かして生き生きと



今回のインタビュー中、実際に仕事をしているところを見せてもらつた。パソコンを使ったデータ処理や、ハンドメイド文具の製作など、一人一人の得意なことに合つた作業をしていた。鍋島さんは、作ることだけで終わらせてこの会社の名前がついた。

芦屋で活動を始めた理由については「長く住んでいるというのもありますが、

この仕事をしていてやりがいを感じることは何かと聞かれて、「個性をどう活かしていかか、どうすれば利用者が喜ぶのか、なつかつ仕事として計画性を持たせられるのか。考えていくのは大変ですが、ここに入る前とは違ったとき、この仕事をしていい良かったと感じます」と笑顔で答えた。

生き生きとした表情を見られたとき、この仕事をしていい良かつたと感じます」と

リード芦屋新聞

自分の願いを実現

女性が抱える問題に寄り添う森本さん

特定非営利活動法人、夢
コネクト代表の森本紀子
(もりもと・のりこ)さん
にインタビューを行いました。

森本さんは、女性が自分の願いを実現するためのサポートしています。具体的には、さまざまな地域を訪問して、女性のための働きセミナーを行い、現代の女性が抱える問題に耳を傾けています。

みなさんは女性に関するさまざまな問題と聞いて、なにを思い浮かべるでしょうか。森本さんは「育児と仕事の両立もそうですが、



産休や育休からの仕事復帰といった仕事のことだけでなく、家事や育児などは女性がたくさん抱えているよう 性がするものという古い固定概念がまだ残り、両立や育児での悩みは女性のほう

定概念がまだ残り、両立や育児での悩みは女性のほうがたくさん抱えているよう 思いがします」と話しました。

また、森本さんは今後の活動として、子育てでの困難などを支援できるよう、まずは当事者や支援したい思っている人たちとの情報共有の場づくりを計画しているそうです。

た。10月1日には「ゆるい、ママと子どものための子育て会議」というイベントも行われ、そこでは参加者たちがさまざまな子育ての困りごとを共有しました。

個性を大切に接する 子どもたちの成長を間近で



「放課後や長期休みの居場所をつくる」と成長できる場にしたい」と森本さんは思い、子どもコミュニケーションを2011年に立ち上げました。キッズコムでは子どもたちと関わる機会が多い中、森本さんが子どもたちの接し方で気をついていることを聞くと「不公平をなくすこと。でもみんなに同じ接し方をするのではなく、みんなの個性を尊重してみんな

それぞれに合う接し方をする」と教えてくれました。特に小学生は敏感で、些細なことでも傷ついてしまうため気を配るように心掛けているそうです。

最後に森本さんは「キッズコムで働いていると子どもたちの小さな成長から大きな成長を肌で感じる事ができるのが嬉しいし、スタッフ全員、子どもたちを愛しているのがうちの自慢です」と話しました。

